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 ACTA No. 01 

 

1. Reunión: Comité Departamental Interinstitucional de Educación Ambiental del Magdalena  

2. Referencia: Reactivación Comité Técnico Interinstitucional de Educación  Ambiental 

3. Fecha: Septiembre 6 de 2024 

4. Lugar: Auditorio de CORPAMAG 

5. Redactada 

por: 

Nelly Barros Cerchiaro 

6. Asistentes: 

 

 

 

 

 

 

 

 

Convoca  

Nombres y Apellidos Cargo  Dependencia 

YESID GONZÁLEZ PERDOMO Secretario de 

Educación - 

Delegado del 

Gobernador 

Gobernación del 

Magdalena 

ALFREDO MARTÍNEZ G. Director 

CORPAMAG 
CORPORACIÓN 

Autónoma Regional del 

Magdalena 

JOSÉ MANUEL PACHECO Decano Ciencias 

de la Educación 
Universidad del Magdalena 

CARLOS BARRAZA LLERAS Directores de 

Programa 

UNIMAG 

JUAN CARLOS NARVÁEZ Directores de 

Programa 

UNIMAG 

CLAUDIO DEVANY Oficina de 

Planeación 
Gobernación del 

Magdalena 

NEILA PATRICA CHAMPS Oficina de 

Turismo 
Gobernación del 

Magdalena 

FREDY CUERVO Decano 

Ingenierías        
UCC 

   

EDELVEIS ARIAS Gestor Agrícola FUNDEBAN     

NELLY BARROS C Supervisora 

Educativa 
Secretaría de Educación 

Magdalena 
IRINA CARDOZO BORJA  Instructora SENA  



HAROLD ESTRADA Director FUNDACIÓN SALVA TU 

RIO 

LEIDYS RODRÍGUEZ Dir. Educ. 

 Ambiental 

PARQUES NACIONALES 

 
JAVIER DARÍO VÉLEZ Asesor SEC. DE EDUCACIÓN 

DPTAL  

 
GREYS MORALES Prof. Despacho SEC. DE EDUCACIÓN 

DPTAL 

 
JUAN DIEGO ACOSTA  Director PALERMO CONECTA.  

 
JORGE YESID OSPINO Prof. 

Universitario 

Sec Educ. Distrital Santa 

Marta 

 
MELISA GÓMEZ Prof. 

Universitario          

Sec. Municipal Ciénaga 

 
JOSÉ VALERA Prof. 

Universitario 

Sec. Municipal Ciénaga 

 
IRIS YANCY Directora FUNDEBAN 

 
YESID TAPIAS HERRERA Jefe Policía 

Ambiental 

Policía Nacional 

 
DANY REDONDO 

RODRÍGUEZ 

Rectora IED La 

Isla 

Sec Educ. Magdalena 

 
EDGARDO CORONADO Rector IED Rural 

de Tasajera 

Sec Educ. Magdalena 

7. Ausentes : 
Oficina Departamental de Gestión 

del Riesgo.  Invitaos (Con 

excusas) 

Secretaría del Medio Ambiente. 

Miembro CIDEA (Con excusas) 

  



8. Objetivos:  

 Reactivar el Comité Interinstitucional de Educación Ambiental –CIDEA- y 

socializar la información sobre el estado en que quedó el Plan Preliminar de 

Educación Ambiental Departamental para definir sobre su revisión y 

actualización.  

 

Puntos a tratar:  

 1. Llamado a lista y verificación del quorum 

 2. Saludo e instalación de la sesión 

 3. Lectura del Acta anterior 

 4. Presentación d la Propuesta Preliminar del Plan de Educación 

Ambiental para el Departamento del Magdalena 

 6. Proposiciones y varios 

 7. Evaluación y Clausura 

 8. Refrigerio 

 

9.Desarrollo  

 En la sesión del comité CIDEA departamental se desarrollaron los siguientes aspectos:  

 Apertura de la reunión y palabras de bienvenida del director de CORPAMAG 

Dr. Alfredo Martínez Gutiérrez para todos los asistentes, y la gran satisfacción 

de poder dar funcionalidad al CIDEA, que existe buena voluntad de 

CORPAMAG, para fortalecer la Educación Ambiental, agradeciendo a la 

Gobernación del Magdalena, la decisión para que, de manera coordinada, se 

hiciera posible este fundamental proceso que dé mayor viabilidad a los procesos 

de Educación Ambiental en el Magdalena 

 palabras del secretario de educación departamental Dr. Yesid González, quien 

manifiesta que el CIDEA sea la instancia que analice, evalúe y proponga la ruta 

o plan de trabajo para que se construya la Política Pública de Educación 

Ambienta, considerándolas problemáticas de los territorios y en especial la delos 

entornos escolares de la Instituciones Educativas del Magdalena. 

 Se realiza verificación del Quórum, 14 de 15 Miembros del CIDEA.  

 Saludo de bienvenida por parte de la funcionaria de la Secretaria Educación del 

Magdalena Nelly Barros  

 Se realiza saludo e instalación de la sesión por parte del funcionario de la oficina 

de planeación Dptal Dr. Claudio Devani. 

 Se realiza lectura del acta anterior con fecha 29 de abril 2019, resumen de los 

puntos tratados, los alcances y acciones, los compromisos adquiridos por los 

diferentes miembros del comité, por parte de la Dra. Nelly Barros,  

 Presentación de la propuesta preliminar del plan de educación. Ambiental para 

el dpto. del Magdalena. A cargo de la funcionaria de la subdirección de 

  



Educación Ambiental de CORPAMAG Mónica  Toro, expone la  

contextualización del Plan, fundamentos legales y antecedentes, fundamentos 

conceptuales,  funciones, línea de tiempo, Línea base diagnóstica de todos 

los municipios  elaboración de los PEAM fecha 2019. Este documento se 

encuentra en construcción. Teniendo en cuenta que estos espacios 

institucionales son herramientas de Planificación. 

 El Dr. Claudio Devany interviene manifestando su inquietud en cuanto a, si el 

documento que se va a desarrollar es una Política Pública o un Plan, con el fin 

de definir un mapeo de actores y la hoja de ruta, propone una reunión para una 

mesa de trabajo  

 Dany Redondo rectora del IED manifiesta que, aun cuando se pueden mostrar 

algunos avances en materia de EA, como por ejemplo los CIDEA municipales 

aun es necesario más voluntad política, intervención más activa de alcaldías, 

propone hacer invitación a otros miembros y entes ya que en la actualidad la 

problemática ambiental se ha acrecentado  

  Juan Diego Acosta representante de Palermo Conecta propone incluir un 

apartado de economía circular como estrategia para vincular a las comunidades 

con las empresas en los procesos de EA. Como alternativa socio económica. 

 El sector turismo pide que se incluya al Turismo como estrategia con enfoque de 

EA  

 la Subdirectora de EA de CORPAMAG, Dra. Semiramis Sossa.  propone la 

conformación del comité evaluador para realizar mesas de trabajos para 

actualizar y evaluar el documento existente. 

 Claudio Devany pide establecer un cronograma de actividades para tener 

claridad en la celeridad de la evaluación del documento 

 Para la conformación de la comisión evaluadora Se postulan los representantes 

de las entidades Corpamag, Fundación Salva tu Rio, IED Isla del Rosario, IED 

Tasajera, SENA, Secretaria Educación Ciénaga, UCC, Conecta Palermo, 

Secretaria. Educación Dptal, 

 Javier hace una intervención donde se plantea que la comisión sea integrada por 

5 personas que preparen el material para debatirse en comité en pleno, revisión 

puntual de la política y Línea de plan de acción. 

 Parques propone que se dividan el comité por línea estratégica según el roll de 

cada entidad miembro del comité, Conecta Palermo propone que la secretaria 

Técnica funja como líder y coordinador al comité evaluador por línea estratégica 

Mónica Toro, de Corpamag Propone mesas de trabajo según enfoque temático 

 Se somete a votación las propuestas para la conformación del comité evaluador, 

las alternativas aprobadas son: Secretaria técnica más cinto Instituciones Lideres 

y Mesa Técnica con distintas entidades con 4 votos respectivamente. 

 Se aprueba la vinculación entre la propuesta 3 y 6 

 El comité define los grupos en cabeza de la secretaria técnica de acuerdo a 

sector y línea estratégica de la siguiente forma: 

 



 

 

Mesa Técnica 

Sector Representante 

Gremios productivos Palermo Conecta. FUNDEBAN 

Educación 

Universidad del Magdalena 

Universidad Cooperativa de Colombia 

SENA. Secretaría de Educación Ciénaga 

ONG Fundación Salva tu Rio  

Entidades del Estado Parques Nacionales 

Secretaría Técnica CIDEA 
CORPAMAG, Secretaría de Educación DPTAL 

Planeación Departamental 

 

 Proposiciones y varios: 

  

 Secretaría de Educación solicita poner en marcha la propuesta presentada por de 

CORPAMAG “Más Arboles para el Magdalena”, por cuanto las Instituciones 

Educativas y en especial la IED “Juan Manuel Rudas” del Municipio de 

Remolino 

 Harold Estrada de la fundación Salva tu Rio propone realizar la caracterización 

de la población de influencia en la cuenca baja del rio Manzanares y Gaira para 

realizar diagnóstico para mitigación de problema de contaminación por residuos 

sólidos 

 Semiramis Sossa, pide revisar el acto administrativo en cuanto al número de 

reuniones y la carencia de un reglamento interno del comité  

 Harold manifiesta que se defina la claridad de los alcances y roles de los CIDEA 

DPTAL y Distrital. 

 Claudio Devani, propone, que se elabore un Plan de Acción con vigencia 2024 – 

2025, que se efectúe una reunión con la Secretaría Técnica para analizar y 

proponer la metodología que se utilizará para la construcción de la Política 

Pública de Educación Ambiental. 

 La Representante de la Oficina de Turismo, Neila Champs, informa que 

próximamente, la Oficina de Turismo se constituirá en el Instituto de Turismo 

Departamental y hace énfasis en la iniciativa de dar Enfoque Ambiental al 

Sector Turístico y que han venido adelantando con un Hotel del Rodadero, 

acciones para impulsar la conciencia Ambiental de los Turistas y retomar 

además el programa nacional de “Colegios Amigos del Turismo” 

 Se logra el acuerdo para la reunión de los Delegados seleccionados para la Mesa 



Técnica y se efectúe el viernes 27 de septiembre, para que se elabore la Ruta y la 

metodología para la construcción de la Política Pública de Educación 

Ambiental. 

 Se propone la fecha de realización del próximo Comité CIDEA, para el viernes 

8 de noviembre del año en curso, fecha que es cogida por los participantes. 

 Se procede a realizar la evaluación de la reunión, interviniendo la representante 

de la Oficina de Turismo Departamental, Neila Patricia Champs, quien 

manifiesta que el encuentro ha sido supremamente para reactivar el Comité 

Interinstitucional de Educación Ambiental, pero solicita ser más ejecutivos en el 

manejo del tiempo y evitar la repetición de las ideas que ya han sido abordadas. 

Así mismo el representante de la Fundación “Salva tu Río”, dice que celebra 

muchísimo la Reactivación del CIDEA, y que sea la oportunidad para dar 

funcionalidad a los planes y proyectos de Educación ambiental 

 Luego de efectuada la evaluación de da por clausurado el Comité con los 

respectivos agradecimientos por parte de CORPAMAG y la Secretaría de 

Educación del Magdalena, así como la Oficina de Planeación e invitando a 

tomar el refrigerio ofrecido por CORPAMAG. 

 

 

a. Acciones – Tareas - Compromisos  

Nº Descripción Responsable Prioridad 

(A, M, B) 

Fecha 

Prevista 

Fecha Real  

1  Se enviará en un plazo no 

mayor de 10 días, vía correo 

electrónico, el documento 

preliminar a todos 

los miembros del comité. 

 

CORPAMAG  

 

 

 

 

 

Alta 

Sept 27  
 

2  Se aprueba una nueva reunión 

el día 27 de septiembre de 

2024 a las 9:00 am en el 

auditorio de CORPAMAG 

según disponibilidad de 

carácter presencial   para 

definir metodología y hoja de 

ruta y entrega de propuestas 

 

 Miembros delegados 

Mesa Técnica  

 

Media 

  
 

3 Realización de Comité CIDEA Secretaría Técnica Media 

 

Novie 8  
 

4 Remisión del Acta para su 

Aprobación 

Secretaría de 

Educación 

 

Alta 

Sept 30  
 



Se anexa Lista de Asistencia Se anexa Registro fotográfico 
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